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107學年第 2學期師生座談會「學務長與學生座談」會議紀錄 

◎ 時間：108年3月25日(一)上午11：10至12：30 

◎ 地點：光復校區國際會議廳第二演講室 

◎ 主席：洪學務長  敬富                                        紀錄：陳建良 

◎ 出席人員：如簽到簿 

壹、 主席致詞： 

 一、介紹與會主管：(略)。 

 二、今天是 107學年度第 3場次的學務長與學生座談會，很感謝同學用心的提出對學 

的建言，並到場與行政單位溝通，很期待今日能給予同學對學校的建言有正面且

詳細的回應，今天的會議有許多的行政單位主管及代表出席，如同學對校方有期

待或是疑問，歡迎跟大家分享，謝謝各位，會議開始。 

貳、上次座談會提問及最新執行情形：(如會議資料，略) 

參、本次會議提問及解答：(如會議資料，略) 

  ◆台文系王禹雯同學： 

有關力行校區停車問題時，請問校方如何提升生科院地下停車場的使用率？ 

※總務處事務組劉芸愷組長： 

   生科學院停車場停車空間足夠，機車停放地下室也比較安全，請同學多加利用。 

   只要調整使用習慣，跨校區的行車動線只要繞經周邊道路，由東豐路進出使用， 

   對同學影響其實不大。 

 ※學務長： 

前總務長在之前的會議中曾經講過，停車問題不外乎懲罰與誘因兩種面向。當同學

急著去上課，臨時找不到停車位而違停，就可能面臨拖吊與罰單的問題；另一方面

的誘因，如同組長建議同學們試著改變想法，機車停放地下停車場比較安全，愛車

也免受風吹雨打及免遭到他人挪移等等的好處。 

 

◆學生會會長陳佑維同學： 

有關社科院停車場的問題，社科院的院秘書曾在院務會議裏提到，政治系達成共識

後才會裝設柵欄及決定柵欄設置的地點，可是目前在未被告知的情況下，已開始施

工並聽說要收費，請問有關單位實際情況為何？ 

※總務處事務組劉芸愷組長： 

  社科院停車場的問題已經過 2至 3年的討論，期間院辦也曾試著就柵欄設置的相關 
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  問題做問卷徵詢同學意見，因為回收的問卷太少所以沒有結果。後來柵欄設置的相  

   關事項就移轉至校園管理委員會來處理，委員會認為有設置柵欄的必要性，並決     

   議春假後開始收費，收費的標準是全校一致。舉醫學院建議在小東路設置柵欄的 

   案例，也是需要付費，雖然不符合成本但學校仍同意設置，是基於柵欄的設置， 

   對同學而言是一種保障的考量，外人也會尊重柵欄內是屬於學校停車用地不會擅 

   入。整學期只收費 300元，校方也得到基本的經費來維持設備。 

 ※學務長： 

 網路上有同學反應，目前社科院小東路旁柵欄設置的位置，外車仍可免費進入，但  

 學生需要繳費，不盡合理。 

 ※總務處事務組劉芸愷組長： 

 停車場位置的規劃有經過校園管理委員會的討論，目前柵欄設置的位置是考量社科  

 院校區門面，同時兼顧最大停車空間的設計及校區內有設置免費停車空間的需要，  

 例如即將畢業的大四生、送貨員等，所做的決議。 

 

 ◆政治系王梵宇同學： 

 社科院柵欄設置後，收費計算的標準應自 5月份起算較為合理。 

 ※總務處事務組劉芸愷組長： 

 5月 1日開始驗證，試用期延長。 

 

 

 肆、自由提問： 

   ◆法律學研究所黃群豪同學： 

  跨性別同學如有住宿的需求，請問住宿的空間校方是否有相關作業的 SOP規範？ 

  ※學務處住服組組長： 

  住宿申請書上會加註性平會連絡電話，同學如有需求可以聯繫性平會，後續性平 

  會會通報住服組，視個案的需求來提供住宿空間的協助。 

※學務長： 

  學校致力於性別平等的努力是毋庸置疑的，跨性別同學住宿空間的特殊需求，聯 

  繫性平會後，性平會委員會去瞭解與關心個案，住服組也一定會盡最大的力量， 

  尊重及保障同學住宿的權益。 
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◆法律學研究所黃群豪同學： 

     新的體育館裏目前有 2個瑜珈墊，建議再增設 2個瑜珈墊。 

※教務處體育室： 

     新的體育館裏瑜珈墊的數量是經過瑜珈老師依據場館空間的大小來做評估的，如

果同學仍有需求會再做空間的調整。 

 

◆學生會會長陳佑維同學： 

     上次校長座談會後，學生會已會同相關單位完成力行校區照明設備盤點，請問其

他校區預計何時要接續勘查? 

※總務長： 

    後續會交辦營繕組賡續管制辦理。 

※秘書室馮業達代表： 

 自 3月 1日起有 5位工讀生配合駐警隊進行各校區安全區域的定點巡檢工作，巡

檢報告會會辦至人事室與營繕組。如有發現校園內燈光的亮度不足的地方，請隨

時反映，經相關部門會勘後會儘快改善。駐警隊的巡邏、工讀生的巡檢加上各系

所管理人員在負責範圍內的檢視等等，相關的權責冀望以多重、雙軌的方式一起

配合。 

※總務長： 

夜晚要確保校園的安全照明設備很重要，在安全與光害之間也要取得平衡點，照明

設備會儘量滿足同學的需求。 

 

◆土木系張承翰同學： 

   光復與成功校區之間有設置路擋，但機車仍可進入校區，上下課尖峰時間反而導致 

   回堵，造成騎腳踏車同學的不便，建議拆除。 

※秘書室馮業達代表： 

路擋拆除後計程車會開進來校區內，同學如果有其他更好的想法可以提案到交通管  

理委員會來討論。 

 

◆工科系張皓宣同學： 

   往來兩校區間造成交通阻塞甚至發生意外的主要原因是車輛沒有靠右邊行駛，及車   
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   輛未注意後方來車任意左轉，建議加強宣導。 

※生輔組組長： 

政策會引導騎車習慣，例如社科院附近及圖書館鄰近小東路的人行道上劃設停車格，

造成很多同學會貪圖一時方便違規在人行道上騎乘機車。 

※總務長： 

  相關議題同學都很關心，請學生會蒐集大家的意見，如果有好的想法提報到交通管 

  理委員會討論。 

 

◆台文系王同學： 

3月 27日學校要舉辦言論自由的研討會，基於尊重言論自由的精神及 5年前學生投 

票的結果，學校會重新考慮正式命名「南榕廣場」嗎？ 

※學務長： 

  學校尊重言論自由的價值是毋庸質疑的。校園空間的命名有一定的機制與規範，校 

  方並無預設立場。而舉辦本次研討會的目的是，當前社會在假新聞充斥的環境下， 

  要如何提倡與確保言論自由的精神，與廣場的命名並無相關。 

※學生會會長陳佑維同學： 

  學生會目前進行相關的聯署活動，有具體的結果再向校方報告。 

※總務長： 

   言論自由是指每個人都發表言論的自由，而且必須受到尊重，但言論的表達與實際   

   的行動仍會有段距離。5年前廣場命名的過程，本人並沒有參與該次校務會議，個 

   人的認知是當時的校務會議裏有充分保障與會人員發言的權益，但由於眾人意見分 

   歧並無共識，按會議程序決議本案不再討論。總務處是行政單位，會按規定執行工 

   作。 

※生輔組組長： 

   這個問題有幾個層次上的思考， 

一、 言論自由的研討會內容涉及假新聞對民主機制的影響等主題，學生著重於廣

場的命名，兩者間的關聯性不盡相同。 

    二、當時廣場命名的過程，言論自由是否遭受打壓？ 

    三、回歸法律的機制，當時校務會議的程序是否有瑕疵？重提廣場命名的可能性。 

    四、兩者不明確的連結正當性會較為薄弱，建議同學逐一檢視程序，思考補正、 

        重啟程序的可能性，與合理的解決方案。  
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※學生會會長陳佑維同學： 

   學生會的訴求不是言論自由被打壓，訴求主軸是行政狀況及空間命名管理要點的修 

   正。 

 

 ◆物理治療學系彭鈺婷同學： 

 以往系隊是利用放學時間借用中正堂練習，這學期體育室為增加新館使用率請系隊 

 至新館練習，由於新館收費較高，建議開放中正堂給系隊使用或優惠新館收費。 

 ※教務處體育室： 

 為提高場地借用的周轉率目前不開放校隊、系隊包場整學期，只要依規定程序提出 

 申請仍可短時間借用。新館的收費標準等試營運期過後可以再討論。 

 

 ◆生科系吳同學： 

 日前學校拆除舊網球場，新網球場移至自強校區的風雨球場。校方可否承諾若不再 

 縮減運動空間，及運動空間如需變動先與學生代表討論？ 

 ※總務長： 

 舊網球場將改建為老人醫院，未來網球場將移至自強校區的風雨球場，過程經過校  

 園規劃小組討論，也有學生代表與會。學校秉持的一貫原則是盡可能為同學保留最  

 好的運動空間。 

 ※學務長： 

   應尊重永續校園規劃委員會的決議，空間變動時儘量減少其衝擊。 

 ※學生會會長陳佑維同學： 

 3月 27日永續校園規劃委員會將招開會議，會議中將提報同學的建議事項。日後學 

 校若有新建案或空間變更的計畫，建議利用夜間舉辦公聽會，讓更多同學有參與的 

 機會。 

 ※總務長： 

   大學是學習民主社會運作機制的最佳時期，舉辦公聽會蒐集大家的意見，相關運作 

   的機制可以試著研究。 

 

陸、主席結論： 

由於時間已經到了，同學若還有任何問題，可以交給我們承辦單位或交由學生會的
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權益部。本次會議感謝大家熱烈參與，有任何問題能隨時提出，謝謝大家。 


